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QUARTA RELAZIONE ANNUALE: DA GIUGNO 2021 A GIUGNO 2022 

 
 

SINDACO PIETRO PUCCIO: Bilancio - Tributi - Affari Legali - Ambiente; 

VICESINDACO GIROLAMO BILLANTE: Polizia Municipale - Impianti Sportivi - Spiaggia 
- Cimitero - Decoro Urbano - Beni confiscati; 
 

ASSESSORA RITA DI MAGGIO:  Cultura - Pubblica Istruzione - Servizi Sociali - Politiche 
giovanili - Pari opportunità - Inclusione - Obiettivi Agenda 2030; 
 

ASSESSORA MARIA GIAMBONA: Lavori Pubblici - Urbanistica - Ato idrico - Pubblica 
Illuminazione - Manutenzione; 
 

ASSESSORA LETIZIA RITA GUERCIO*: Patrimonio - Gemellaggi - Randagismo - Verde 
Pubblico - Personale; 
 

ASSESSORE GIUSEPPE SALVATORE VIRGA**: Protezione Civile - Farmacia - Sport - 
Spettacolo - Ospitalità - Attività Produttive - C.E.D. - Rapporti con Associazioni. 
*Nominata Assessora con Determina sindacale n. 21 del 05.07.21; 
**Nominato Assessore n. 5 del 25.03.22, in sostituzione di Aldo Sollami, dimissionario. 
 
Nelle pagine che seguono si relaziona sinteticamente sull’attività amministrativa, sul 
lavoro svolto e sugli obiettivi perseguiti - nonostante le oggettive difficoltà (in primis, 
finanziarie) - da questa Amministrazione nel periodo giugno 2021 - giugno 2022 (Quarto 
anno dell’Amministrazione Puccio), con riferimento alle deleghe ricevute. 
Nel corso dell’anno considerato, tutti gli atti ispettivi presentati dai Consiglieri comunali 
sono stati esaminati e discussi con tempestività. 
Sono stati promossi e patrocinati Incontri, Convegni, Conferenze ed eventi istituzionali. 
È stata conferita la cittadinanza onoraria al procuratore Nicola Gratteri. 
Si è continuare al riequilibrio di genere nella toponomastica, con l’intitolazione di altre 
strade intitolate a donne illustri, distintesi nella scienza, nella cultura, nell’impegno civile 
e sociale. 
 



AFFARI LEGALI 
L’istituzione dell’Avvocatura Comunale, con il ricorso a risorse umane e professionali 
interne (e con un risparmio notevolissimo per le casse comunali), ha messo ordine in un 
settore nevralgico della vita amministrativa, ove avevano sinora regnato disordine, 
confusione ed approssimazione. Ciò non solo ha consentito all’Ente di effettuare 
un’operazione trasparenza sui debiti milionari ereditati, ma sono state anche disincagliate 
somme notevoli che erano rimaste bloccate, a seguito dei numerosi pignoramenti dei 
creditori, e che sono ormai ridotte a poche decine di migliaia di euro. 
Con questa nuova struttura amministrativa, è stato possibile anche intavolare, perseguire e 
concretizzare diverse ipotesi transattive con i nostri creditori, definendo contenziosi annosi 
e complessi e riuscendo ad ottenere anche dei risparmi notevoli per le casse comunali. 
Un altro obiettivo non secondario raggiunto è senz’altro quello di avere finalmente un 
monitoraggio quasi in tempo reale sullo stato del contenzioso comunale, riuscendo ormai 
a seguire tutti i procedimenti, non solo di carattere civile, penale ed amministrativo, ma 
anche di carattere tributario, in cui è coinvolto il nostro Comune, che ormai da diversi anni 
non risulta contumace in tutti i procedimenti in cui rimane coinvolto, mentre sono di gran 
lunga scemate come numero, se non addirittura scomparse, le cosiddette liti “temerarie” 
nell’ambito soprattutto del risarcimento di danni subiti da persone o cose, quelle in pratica 
che venivano a volte avviate, con pretese aleatorie o strumentali, confidando magari sul 
fatto che il Comune non si costituisse nei termini di legge o per difficoltà economiche non 
potesse impegnare le somme occorrenti per affidare un incarico legale ad un professionista. 
 
BILANCIO E RIBUTI 

È continuata anche in quest’anno l’azione di contrasto e di emersione dell’evasione 
tributaria in materia di TOSAP, IMU e TARI, che sta dando dei risultati soddisfacenti.  
Lo sforzo di risanamento finanziario continua fra difficoltà notevoli e diverse, ma la nostra 
ostinazione ed il nostro impegno è immutato, con l’obiettivo di mettere ordine nelle finanze 
comunali, di saldare i debiti pregressi, di qualificare la spesa, avendo come prospettiva e 
ambizione finale quella di poter pianificare al meglio l’attività dell’Ente. 
 
AMBIENTE 
La percentuale di raccolta differenziata ha raggiunto ormai livelli accettabili, ma siamo 
impegnati a farla lievitare ancora, in modo da poter assorbire l’aumento tendenziale del 
costo per tonnellata per il conferimento a discarica dei rifiuti indifferenziati. ed alla 
piattaforma dell’organico. È stata introdotta la nuova tariffazione prevista dalla legge 
(sinora mai applicata a Capaci), che si basa su due parametri essenziali, una fissa (mq 
dell’immobile) ed una variabile (numero dei componenti del nucleo familiare). 
I sacrifici dei cittadini e l’impegno dell’Amministrazione Comunale e degli operatori 
ecologici impegnati nel servizio di raccolta dei rifiuti rischiano di essere vanificati dal fatto 
che la Regione siciliana è ancora sprovvista di un Piano regionale dei rifiuti, per cui 
ciclicamente assistiamo ad episodi di sostanziale paralisi della raccolta della frazione 
indifferenziata, perché viene chiusa la ricettività della piattaforma di conferimento. Come 
è risaputo, il Comune ha il compito di garantire la raccolta dei rifiuti (ed il servizio è 



notevole ed apprezzato da tutti), mentre il conferimento a discarica è compito della 
Regione, che deve di volta in volta indicarci la piattaforma di conferimento. 
 
SPIAGGIA 

 Adesione alla seconda giornata della ambiente in collaborazione con Arpa Sicilia presso 
lido ex Florida. 
 Approvazione variante del piano spiaggia vigente 
 bando di gara e affidamento della gestione spiaggia per il biennio 2022-2023. 
 Trasmissione PUDM definitivo all'Assessorato Territorio e Ambiente per la 
prevalutazione. 
 Pre approvazione PUDM in consiglio comunale. 
 Incremento delle attività di controllo su tutto il litorale 
 Pulizia di tutte le aree del litorale, tramite l’impiego delle risorse comunali sia attraverso 
il coinvolgimento di volontari e degli stabilimenti privati. Sempre nell’ottica di una politica 
che sappia coinvolgere positivamente e costruttivamente la cittadinanza. 
 Nuovo Regolamento Spiaggia. 
 Attivazione per il terzo anno nel periodo luglio e agosto del servizio bus navetta 
 
 DECORO URBANO 
 Installazione dei cestini per la raccolta differenziata nelle aree pedonali della piazza e in 
varie zone del paese 
 installazione cestini per la raccolta delle deiezioni canine in varie zone del paese. 
 Sistemazione e pulizia del parco giochi situato all’interno della villa comunale 
 Potatura e sagomatura alberi collocati nelle aeree pubbliche del paese. 
 Pulizia e diserbamento costante di aree e vie comunali. 
 Si è provveduto alla dismissione del vecchio spartitraffico e alla installazione di nuove 
transenne e piante spartitraffico, più idonee sia a livello estetico che funzionale. 
 Realizzazione di un parco inclusivo all’interno della Villa Comunale. 
 Nuovo arredo per il corso Domenico Sommariva, piazza Cataldo, piazza Calogero Troia, 
con nuovi vasi e piante. 
 Piantumazione cocus in piazza Calogero Troia. 
 Acquisto ed installazione gioco per bambini plesso scolastico Gaetano Longo. 
 
CIMITERO 
 Semplificazione dell’iter per la richiesta di interventi edilizi attraverso l’utilizzo di CIL 
– CILA – SCIA – SCA 
 Pulizia di tutte le aree cimiteriali durante tutto l’anno 
 Realizzazione 52 colombari. 
 Acquisto di nuove scale e bidoni per la raccolta differenziata. 
 Lavori di manutenzione straordinaria locale custode. 
 Avvio iter progettazione per la realizzazione di altri 55 colombari. 
 Decadenze di vecchie concessioni al fine di acquisire aree per la realizzazione di nuovi 
colombari. 
 Con la nuova realizzazione di 55 posti, in totale questa amministrazione ne ha realizzato 
complessivamente 140. 



 
PATRIMONIO-BENI CONFISCATI 
 Analisi dei preesistenti affidamenti ad associazioni/enti di tutti i beni del patrimonio 
comunale con conseguente revoca degli stessi, al fine di consentirne un utilizzo più 
organico e funzionale. 
 Approvazione del nuovo regolamento relativo all’affidamento dei beni patrimoniali del 
Comune. 
 Affidamento locale confiscato alla mafia Via Florio AVIS. 
  Affidamento bene confiscato alla mafia via Riccione ass. Circo Opificio. 
 Affidamento locale confiscato alla mafia ex anagrafe ass. SIDA. 
 Acquisizione a titolo definitivo di un’autovettura Fiat Panda ceduta gratuitamente dalla 
Guardia di Finanza. 
 Acquisto nuovo mezzo per servizio manutenzione. 

 
POLIZIA MUNICIPALE 

Assunzione di stagionali con i proventi ex art. 208 del CdS 

Questa Polizia Municipale si è impegnata per raggiungere tutti gli obiettivi nei vari servizi 
istituzionali con servizi esterni ed interni, nei limiti delle proprie attribuzioni e nell’ambito 
del proprio territorio, nonostante la carenza del personale di n.8 unità in servizio, di cui n.3 
neoassunti da circa un anno. Nel periodo in esame anche in numero ridotto per le ferie e le 
malattie. Si aggiunga che le attività e le richieste d’intervento sono molteplici e anche il 
lavoro d’ufficio è notevole necessitando di maggiore personale per espletare tutte le 
pratiche. Il Regolamento della Polizia Municipale prevede n.32 operatori della P. M. 
Obiettivo: salvaguardia della salute 

L’emergenza sanitaria da Covid-19 ha impegnato la Polizia Municipale con continui 
monitoraggi per il rispetto delle misure di contenimento del virus secondo la normativa 
governativa, regionale e locale, che si sono susseguite. Gli agenti appartenenti a questo 
Comando di Polizia Municipale si sono vaccinati, tranne un’unità affetto da covid, poi 
guarito. Si sono svolti servizi di ordine pubblico. La Prefettura di Palermo già dal 
21.10.2020 ha disposto che siano trasmesse comunicazioni giornaliere circa il 
monitoraggio dei controlli eseguiti, che a tutt’oggi continuano. Si sono adottati dei 
provvedimenti per limitare la circolazione stradale con chiusura tratti di strada, finalizzati 
al divieto degli assembramenti in luoghi pubblici. La Protezione Civile è stata coordinata 
per ogni necessità e la sua presenza è stata preziosa nell’assistenza alla popolazione e di 
collaborazione con le forze dell’Ordine. Sono stati espletati servizi anche serali per il 
rispetto delle misure di contenimento covid19. Si sono elevate diverse infrazioni. Dal mese 
di novembre 2020 a tutt’oggi il personale di questa Polizia Municipale ha assistito l’ASP 
e la ditta incaricata del ritiro dei rifiuti speciali presso le abitazioni dei soggetti covid19.Si 
sono eseguiti controlli ambientali (deposito rifiuti, controllo veicoli abbandonati, e per ogni 
legittima richiesta d’intervento dei cittadini) tesi alla prevenzione e repressione dei 
fenomeni di inquinamento ambientale. 
 



Obiettivo: sicurezza stradale 

È stato garantito il buon funzionamento della vigilanza e della circolazione con la presenza 
costante sul territorio, attività di prevenzione e repressione, con l’utilizzo di tutto il parco 
macchine perfettamente disponibile del nuovo veicolo istituzionale Renault Clio. Si sono 
collocati dispositivi stradali con dossi artificiali per mitigare la velocità dei veicoli nelle 
zone maggiormente frequentate e soprattutto per la sicurezza degli utenti della fascia più 
debole. Sono state adottate ordinanze per la viabilità finalizzata a motivi di pubblico 
interesse e sicurezza stradale. Si è affidato il servizio d’intervento stradale per il ripristino 
delle condizioni di sicurezza post-incidente e delle matrici eventualmente compromesse. 
Si sono svolti servizi con l’utilizzo dell’autovelox quale deterrente alla velocità eccessiva 
che è causa d’incidenti stradali. 
Obiettivo: miglioramento viabilità 

Per migliorare la viabilità e renderla più sicura sono state adottate delle ordinanze in 
particolare nella zona mare per rendere le aree più fruibili e sicure come le vie Riccione, 
la via Portofino, Trattati di Roma, via Lituania. Si è intervenuti costantemente sulla 
segnaletica esistente sia verticale che orizzontale. Si è prodigati con la collocazione di 
idonea segnaletica a dare la migliore informazione possibile all’utenza. Si è provveduto 
ad una sistematica rimozione dei veicoli abbandonati sul territorio.  Si è provveduto a 
monitorare le aree a pagamento e dei parcometri come soluzione alternativa alle schede 
prepagate e utili all’utenza per meglio ottemperare all’onere del pagamento del parcheggio 
in alcune aree pubbliche. Si è ripristinata la viabilità in via Risorgimento dopo l’apertura 
di un tratto della prossima fermata ferroviaria.  Si sono riaperti i varchi da sbarramenti 
di ogni genere per la migliore viabilità e sicurezza in prossimità del parcheggio 
“Copacabana”. 
Obiettivo: miglioramento toponomastica 

Le aree di circolazione sono state quasi tutte denominate. Si è provveduto a completare 
l’iter della modifica del regolamento della toponomastica. Si attende dalla Prefettura gli 
ultimi riscontri circa le determinazioni inoltrate per le ultime aree di circolazione 
denominate. Sono state seguite verifiche relative ai numeri civici da collocare. 
 Obiettivo: tutela cittadini 
Sono state attenzionate le varie allerte-meteo dando opportune indicazioni agli operatori di 
Polizia Municipale e ai volontari della Protezione Civile. Si Sono state segnalate le insidie 
stradali e monitorate le richieste d’intervento delle varie aziende (Amap, Italgas, ecc.) che 
hanno richiesto interventi con cantieri stradali. Sono stati effettuati controlli periodici negli 
esercizi di vicinato, esercizi pubblici, aree pubbliche e mercatino comunale sia dal punto 
di vista amministrativo che sanitario. Si sono eseguiti interventi di assistenza per 
Accertamento Sanitario Obbligatorio. Si è provveduto a monitorare il territorio attraverso 
la videosorveglianza e le fototrappole al fine di tutelare la sicurezza dei cittadini. 
 
 



Obiettivo: tutela territorio 

Sono stati effettuati controlli periodici ai fini della salvaguardia del territorio e ai fini della 
prevenzione del fenomeno dell’abusivismo edilizio anche dal punto di vista paesaggistico. 
Si è provveduto per l’ambiente a monitorare il torrente Ciachea. Si sono eseguite anche 
verifiche di edilizia pericolante.         
Obiettivo: osservanza regolamenti e ordinanze 

Sono stati espletati i dovuti accertamenti per il controllo delle ordinanze e dei regolamenti 
vari con l’applicazione delle prescritte sanzioni in caso di inottemperanza.  Gli operatori 
della Polizia Municipale sono stati forniti di tutti gli strumenti e documenti necessari al 
fine di espletare al meglio tutte le attività istituzionali. Agli stessi giornalmente è data 
precisa disposizione di servizio e di attenzionare l’osservanza delle norme e delle 
ordinanze in vigore, specificando la materia, il numero e la data delle stesse nonché numeri 
utili in caso di soccorso ed emergenze varie.      
Obiettivo: sicurezza pedoni 
È stato garantito il servizio di vigilanza in prossimità delle scuole sia all’entrata che 
all’uscita degli scolari. Sono stati intensificati i controlli nelle aree pedonali a garanzia 
della circolazione dei pedoni. Sono stati rifatti gli attraversamenti pedonali. Collocati dossi 
artificiali e archetti parapedonali per proteggere il transito dei pedoni e degli utenti deboli. 
Sono state segnalati tutti gli inconvenienti e insidie nel territorio per il tempestivo ripristino 
di buche, perdite di acqua e/o altri inconvenienti.           
Obiettivo: partecipazione cittadini 
Sono state evase tutte le richieste dei cittadini riguardanti esposti, segnalazioni e reclami 
vari. L’Ufficio della Polizia Municipale ha curato le relazioni con il pubblico. Si è 
osservata la circolare interna del Comune prot. nr. 15061 del 28.09.2020 relativa a 
“protocolli di accesso ai siti comunali dipendenti e pubblico” e tenuta registro del pubblico.       
Obiettivo: miglioramento attività disabili 
Sono stati sono stati individuati e realizzati nuovi stalli di sosta per disabili per migliorare 
la mobilità dei diversamente abili. Inoltre, sono stati intensificati i controlli per consentire 
l’utilizzo dell’area solo ai possessori dei prescritti contrassegni. Sono stati rilasciati 
contrassegni per le persone diversamente abili.       
Obiettivo: servizio parcheggio a pagamento 

Sono state monitorate le aree a pagamento nella zona mare e nel centro urbano.  Si è 
provveduto a formalizzare la volontà amministrativa per la gestione diretta del 
parcheggio “Copacabana”; automatizzazione dello stesso con il noleggio di barre in 
entrata e in uscita, cassa automatica e parcometri nonché con la vendita delle schede 
parcheggio attraverso la stipula di una convenzione con una cooperativa che fornirà 
12 unita per il periodo estivo di 6 ausiliari del traffico che si occuperanno del controllo 
delle soste a pagamento di tutto il territorio. Sono state previsti gli abbonamenti per 
la sosta nelle zone blu sia per i residenti che per i non residenti.    
 



Obiettivo: sicurezza circolazione-revisione segnaletica 

Per la sicurezza della circolazione continuamente è stata revisionata la segnaletica esistente 
e installata nuova segnaletica sia verticale che orizzontale.        
Obiettivo: attività di Polizia Giudiziaria 

È stata regolarmente svolta l’attività di polizia giudiziaria di propria iniziativa e sono state 
espletati tutti i procedimenti delegati dall’A. G. che talvolta richiedono tempi non brevi. 
Diverse sono state le indagini delegate dall’A.G. che sono state tutte puntualmente esitate. 
Si è provveduto all’inserimento delle comunicazioni di notizia di reato e dei seguiti tramite 
il portale NDR.  Si è provveduto, altresì, ad osservare le varie citazioni e a presenziare in 
qualità di teste nelle udienze.          
Obiettivo: collaborazione servizi demografici 
Sono stati effettuati gli accertamenti anagrafici richiesti e collaborato per eventuali criticità 
in ordine ai numeri civici della toponomastica. 
Ad integrazione ed a completamento delle informazioni relative al periodo in oggetto, si 
specifica che, nel periodo considerato (quarto anno di Amministrazione Puccio), sono stati 
raggiunti lusinghieri obiettivi sia nell’attività di vigilanza (Controllo generico sul territorio 
a persone e beni, violazioni al Codice della Strada, incidenti stradali, Controllo attività 
commerciali, randagismo, violazioni urbanistiche ed edilizie, ecc.) che nell’attività 
amministrativa istituzionale (Accertamenti, Ordinanze, Determine, Proposte di 
deliberazioni, rilascio contrassegni per abbonati e/o per portatori di handicap, ruoli 
suppletivi pluriennali contravventori, ecc.). 
 
LAVORI PUBBLICI 
Tra le diverse attività portate avanti dall'ufficio lavori pubblici si evidenziano le seguenti: 
1) Realizzazione delle "Opere di adeguamento e messa in sicurezza dell'asilo nido in via 
degli Oleandri nel Comune di Capaci" per un importo complessivo dell'intervento pari ad 
€656.782,81 con relativa trasmissione all'Ass.to Regionale della Famiglia, delle Politiche 
sociali e del Lavoro – completate a gennaio 2022; 
2) Avvio lavori per "Interventi necessari per la riduzione delle condizioni di rischio per il 
Comune di Capaci" -inerente la messa in sicurezza del costone roccioso sovrastante il 
centro abitato per un importo € 4.998.000,00 con soggetto attuatore il Commissario di 
Governo contro il dissesto idrogeologico nella Regione Siciliana ex legibus n. 116/14 e 
164/14 – lavori in corso; 
3) Espletamento gara e affidamento dei "Lavori di recupero e riqualificazione da eseguirsi 
nella Chiesa di S. Erasmo Vescovo e Martire in Capaci" – lavori in corso; 

4) Redazione, approvazione ed adozione del Piano triennale delle 00. PP. 2022/2024; 
5) Gestione dei rapporti tecnici ed amministrativi con RFI S.p.A., ITALFERR S.p.A. e 
S.I.S. con l'esecuzione dei lavori per il raddoppio ferroviario PA C.le/Brancaccio. Carini -
Tratta: Isola delle Femmine-Carini e delle opere accessorie (servizi a rete) nel territorio 
comunale con particolare riguardo alla realizzazione delle opere di finitura della stazione 
Metropolitana con annesso locale di servizi al passeggero (chiosco esterno), realizzazione 
di opere di completamento e collegamento tra la stazione e il contesto urbano circostante 
– consegnati lavori con inaugurazione stazione; 



6) Istituzione e gestione progetti e finanziamenti PNRR:   
▪ n. 5 progetti di fattibilità, presentati alla Città Metropolitana, i quali sono stati ammessi a 
finanziamento e sono in corso di esecuzione: 
a) riqualificazione viabilità centro storico “antichi tracciati” 
b) realizzazione riassetto urbanistico via O. Graziano 
c) realizzazione parcheggio area Rizzuti 
d) realizzazione piazzetta via Crispi 
e) realizzazione parcheggi area via Kennedy e Area Copacabana; 
▪ riproposizione progetto belvedere con ammissione a finanziamento e inizio procedure di 
bando di gara; 
▪ istanza finanziamento manutenzione e realizzazione ponti torrente Ciachea con riassetto 
idrogeologico – ammessa a finanziamento ma non finanziata per esaurimento somme e 
riproposta istanza per annualità 2023; 
▪ istituzione consorzio con il comune di Cinisi per istanza di finanziamento progetto 
realizzazione e riqualificazione lungomare mediterraneo; 
▪ istanza finanziamento comunità energetica (finanziato); 
7) Realizzazione progetti esecutivi da finanziare con Cassa depositi e prestiti: 
▪ progetto rifacimento e riqualificazione Piazza Matrice; 
▪ progetto rifacimento manto stradale e messa in sicurezza dell’assetto viario di alcune vie 
del centro urbano; 
8) Aggiornamento attività di monitoraggio dati ed inserimento flussi informativi sulla 
piattaforma ARES (anagrafe regionale edilizia scolastica) ed avvio caricamento dati sulla 
piattaforma BDAP (banca dati pubblica amministrazione) e Caronte. 
9) Indagini diagnostiche e valutazione rischio sismico di tutti plessi scolastici – completate 
indagini e consegnate le relazioni; 
10) Inserimento sistema automatico clorazione delle acque potabili comunali; 
 
URBANISTICA 
In riferimento all’attività urbanistica del Comune, oltre alle procedure ordinarie legate 
all’Attività edilizia quali concessioni in sanatoria CILA - SCIA - PDC - PDL che sono in 
linea con gli andamenti rilevati negli anni precedenti preme evidenziare come l’ufficio 
urbanistica parallelamente alle attività ordinarie ha portato Avanti l’iter di approvazione 
Piano di utilizzo del demanio marittimo, ottenendo il parere Favorevole dell'assessorato 
Territorio Ambiente, che ha poi restituito il piano per l’approvazione in consiglio 
comunale; Inoltre, al fine di migliore il rapporto tra pubblica amministrazione e utenza 
sono state avviate le procedure per l’attivazione dello sportello unico per l’edilizia al fine 
di ottenere la semplificazione delle procedure e degli adempimenti, l’eliminazione delle 
duplicazioni procedimentali e documentali, trasparenza e snellezza della valutazione dei 
procedimenti edilizi e con riscontro immediato dei risultati raggiunti al cittadino. 
Inoltre, l'area IV urbanistica ha prodotto le seguenti attività: 
1) Rapporti con il Responsabile del SUAP associato e attività di controllo verifica. E stipula 
nuova convenzione; 
2) Rapporti con l’Ufficio Legislativo e legale relative a procedure di contenziosi con 
l’attività di abusivismo; 



3) Tematica relativa alle modalità di rateizzazione degli oneri concessori al fine di 
combattere l’evasione fiscale; 
4) Rapporti con la Procura per problematiche relative all’abusivismo edilizio e con le forze 
dell’ordine; È stata avviata, altresì, con le sedi giudiziarie (TAR Sicilie e/o al Presidente 
della Regione Siciliana) una attenta attività di verifica, controllo, analisi e valutazione di 
ordine tecnico amministrativo dei ricorsi attivati dagli interessati, nonché una attività di 
corrispondenza con le superiori sedi giudiziarie al fine di conoscere lo stato dell’arte dei 
ricorsi attivati. 
5) Attività di monitoraggio procedura approvazione definitiva P.R.G. Con Impegno spesa 
per la conclusione della procedura V.A.S. Con il caricamento di tutti gli elaborati sul 
Portale regionale e trasmissione PRG presso ARTA Sicilia con osservazioni e 
controdeduzioni per l’approvazione definitiva. 
 
MANUTENZIONE 
Particolare attenzione è stata posta alla manutenzione attraverso i seguenti interventi: 
▪ realizzazione di due progetti per la sostituzione degli infissi e messa in sicurezza 
dell’edificio scolastico di via Kennedy; 
▪ realizzazione del nuovo arredo urbano di piazza Cataldo e via Sommariva attraverso 
diversi interventi di potatura, sagomatura posizionamento e sostituzione vasi e 
piantumazione cocus a piazza C. Troia; 
▪ realizzazione completamento impermeabilizzazione edificio scolastico Biagio Siciliano 
in Corso Isola delle Femmine; 
▪ altresì risultano realizzati diversi interventi locali di rifacimento porzioni di asfalto 
deteriorati; 
▪ interventi vari e puntuali di manutenzione ordinaria scuole e uffici comunali. 
 
GESTIONE RETI (AMAP) 
Come ben noto la gestione della rete comunale idropotabile, ormai da anni non è più in 
capo al comune di Capaci, ma la stessa è gestita da AMAP, pertanto l’attività del Comune 
è limitata ad una fase di controllo e segnalazione all’ente Gestore delle varie anomalie 
presenti nel territorio. 
Delle attività inerte i Rapporti AMAP, si rilevano i seguenti Punti: 
• Attività di monitoraggio qualità delle acque idropotabili comunali; 
• Attività di monitoraggio fognature e rete idrica comunale, con segnalazione guasti ed 
inefficienze; 
• Attività monitoraggio problematica inerente il nuovo Depuratore Consortile. 
 
PERSONALE 
 Potenziamento del servizio municipale per esigenze stagionali assunzione a tempo 
determinato full time di n. 3 agenti stagionali di Polizia Municipale mediante l’utilizzo 
della graduatoria approvata dal G.M. nel 2021 
 Approvazione regolamento di attribuzione buono pasto ed adeguamento del valore 
nominale. 
 Stipula accordo ponte per la ripartizione del fondo per le risorse dell’anno 2018 
 Approvazione progetto per il personale degli uffici dei tributi. 



 Piano Triennale del fabbisogno del personale 2021/2023 e piano assunzionale 2021. 
 Approvazione del regolamento in materia delle progressioni verticali. 
 Avviso di selezione interna per le progressioni verticali di n. 2 posti di Cat. B a tempo 
indeterminato e part time 35 ore di cui n. 1 per il profilo di “Operaio 
specializzato/Elettricista” al fine anche di far cessare il contenzioso ultradecennale che ha 
causato gravi pregiudizi finanziari in termini di spese legali e riconoscimento di mansioni 
superiori, e n.1 per il profilo “Esecutore Tecnico”. 
 Approvazione Regolamento comunale sulle assunzioni tramite mobilità esterna da altre 
Amministrazioni. 
 Pubblicazione bando di mobilità esterna da altre Amministrazioni volontaria per 
l’assunzione di un agente della Polizia Municipale full time a tempo indeterminato. 
 Piano triennale 2022/2024 delle azioni positive in materia di pari opportunità 
 Ricognizione annuale delle eventuali eccedenze di personale. 
 Approvazione del nuovo sistema pesatura e graduazione delle posizioni organizzative. 
 Procedura di stabilizzazione dei lavoratori ASU in servizio presso il comune di Capaci. 
 Approvazione Piano Triennale del fabbisogno del personale 2022/2024 e piano 
assunzionale 2022, che prevede tra l’altro, la trasformazione dei contratti di alcuni 
dipendenti, con aumento delle ore, secondo le necessità dell’Amministrazione e la 
disponibilità economica. 
 Potenziamento del servizio municipale per esigenze stagionali assunzione a tempo 
determinato part time di n. 4 agenti stagionali di Polizia Municipale mediante l’utilizzo 
della graduatoria approvata dal G.M. nel 2021.   
 Assunzione per l’attuazione del PNRR di un Ingegnere categoria D/ D1 nell’ambito 
degli interventi previsti dalla politica di coesione dell’Unione Europea e Nazionale per i 
cicli di programmazione 2014/2027 e 2021/2027, ai sensi dell’art. 1, comma 179 della 
Legge 30 dicembre 2020. 
 
VERDE PUBBLICO, VILLE E GIARDINI - VILLA COMUNALE 
 Potatura e sagomatura alberi collocati nelle aeree pubbliche del paese. 
 Potatura straordinaria degli alberi di piazza della Repubblica. 
 Pulizia e diserbamento costante di aree e vie comunali. 
 Sono state affidate tutte le aiuole di Corso Isola delle Femmine, via Rosa Park’s, via 
Primo Carnera, via Monsignor Siino, corso Vittorio Emanuele e fioriere di via Umberto I. 
 Sistemazione e pulizia del parco giochi situato all’interno della Villa comunale 
Principessa Mafalda di Savoia. 
 Approvazione Regolamento per l’affidamento e la gestione e l’utilizzo della Villa 
comunale Principessa Mafalda di Savoia. 
 Affidamento lavori e realizzazione di un parco inclusivo all’interno della Villa 
Comunale e abbattimento barriere architettoniche e nuova inaugurazione. 
 Realizzazione del percorso didattico calpestabile all’interno della villa comunale e 
nuovo restyling della scritta I LOVE CAPACI con materiale da riciclo. 
 Piantumazione degli alberi in via Giovanni Falcone, via del Carabiniere ex Corso Isola, 
via Lipari, via Rita Levi di Montalcini, giardino adiacente alla scuola materna Rosa 
Balistreri (via Monsignor Siino), piazza G. Leopardi, via delle Vasche, piazza Calogero 
Troia e via Lipari. 
 Approvazione regolamento comunale per l’incentivazione dell’olivicoltura locale. 



PATRIMONIO 
 Analisi dei preesistenti affidamenti ad associazioni/enti di tutti i beni del patrimonio 
comunale con conseguente revoca degli stessi, al fine di consentirne un utilizzo più 
organico e funzionale. 
 Affidamento locale confiscato alla mafia ex anagrafe ass. psicoeducativa SI.DA. 
 Affidamento locale confiscato alla mafia Via Florio AVIS Comunale. 
 Affidamento bene confiscato alla mafia via Riccione ass. sportiva dilettantistica e 
culturale “collettivo di bottega” Circ’Opificio. 
 Acquisizione bene immobile via IV Aprile a seguito di un regolamento comunale che 
regola l’acquisizione dei beni immobili abbandonati nel territorio comunale. 
 Manifestazione d’ interesse di alcuni beni alienabili di cui sono arrivate diverse 
manifestazioni d’interesse. 
 Concessione in comodato d’uso gratuito dei locali di via Caduti di Nassiriya ex Ludoteca 
al Comitato Provinciale UNPLI Palermo APS. 
 Affidamento monumento ai Caduti piazza Calogero. 
 Acquisizione Immobile via Sotto Capaci via Monsignor Siino a seguito azione 
giudiziaria. 
 
GEMELLAGGI 
A causa dell’emergenza sanitaria, nel periodo considerato è stato possibile solo intrattenere 
rapporti a distanza, di reciproca solidarietà, con la comunità di Meythet. 
 
RANDAGISMO 
Controllo del fenomeno mediante il prelievo dei randagi ed il conferimento presso struttura 
idonea. 
Prelievo trasporto e smaltimento carcasse animali 
Affidamento tramite canile sanitario di cani randagi di appartenenza al Comune di Capaci. 
Servizio di sterilizzazione gatti di colonie feline censite tramite Dipartimento di 
Prevenzione. 
Veterinario Unità Operativa Veterinaria di Carini, al fine di contrastare il randagismo 
felino. 
 
PUBBLICA ISTRUZIONE 
Anche quest’anno ci si è impegnati nel garantire agli studenti e al personale scolastico un 
ambiente consono, attraverso interventi di cura del verde, derattizzazione e disinfestazione 
programmati o attivati su richiesta dei Dirigenti Scolastici. 
Sono proseguiti gli interventi di manutenzione e messa in sicurezza delle strutture 
scolastiche, come la sostituzione degli infissi e il rifacimento dei bagni della sede di Via 
Kennedy. 
Si è inoltre cercato di fronteggiare in modo tempestivo le emergenze che si sono presentate. 
In modo particolare, in occasione dei problemi burocratici che non hanno consentito 
l’avvio dei riscaldamenti nei tempi previsti, a causa dell’interruzione della fornitura di gas 
senza preavviso (di cui si è venuti a conoscenza in occasione dei controlli finalizzati 
all’avvio, regolarmente effettuati a inizio novembre), si è provveduto ad attivare un nuovo 
contratto di fornitura. 



Attraverso il raccordo costante con le competenti autorità (Prefettura, Dipartimento di 
Prevenzione, USCA, ecc.) si è lavorato al fine di garantire uno svolgimento sicuro delle 
attività didattiche in presenza, adottando tutti i provvedimenti di volta in volta utili a 
contrastare la diffusione del Covid-19, come la sospensione in via precauzionale delle 
attività in presenza e la realizzazione di iniziative di screening e di vaccinazione di 
prossimità presso gli istituti scolastici.   
Le collaborazioni con gli istituti scolastici comunali e paritari per la realizzazione di 
iniziative a sfondo culturale e sociale sono proseguite con la manifestazione “Viaggiando 
con Dante”, la Festa dell’Unità di Italia, l’inaugurazione del parco gioco inclusivo della 
villa comunale, la Festa di San Giuseppe, i mercatini natalizi e pasquali organizzati dalla 
scuola dell’infanzia della Direzione Didattica A. De Gasperi, la IV edizione del concorso 
“Auguri da Capaci”, il Trentennale della Strage di Capaci, l’inaugurazione della biblioteca 
scolastica intitolata alla Prof.ssa Maria Pia Mazzola, l’iniziativa “Io leggo perché”, la Festa 
di San Giuseppe, la Giornata Internazionale contro la violenza sulle donne, ecc. 
Nell’intento di sostenere l’insegnamento dell’educazione civica, sono stati acquistati e 
consegnati ai ragazzi della scuola secondaria di I° grado e delle classi IV-V della scuola 
primaria i “Quaderni di educazione civica” proposti dal Coordinamento Nazionale Enti 
Locali per la Pace e i Diritti Umani, ed è stato approvato un nuovo Regolamento comunale 
del Baby Sindaco e del Consiglio Comunale dei ragazzi. A seguito di diversi incontri 
organizzati a scuola con la partecipazione di Consiglieri comunali di maggioranza e di 
minoranza, sono stati quindi eletti la Baby Sindaca e i Consiglieri. Dopo la cerimonia di 
insediamento e giuramento dei giovani eletti, che ha avuto luogo nella Sala Consiliare del 
Comune, sono stati condivisi con loro momenti istituzionali e comunitari importanti come 
la celebrazione di insediamento del nuovo Arciprete, la presentazione del libro del Sindaco 
di Rocca Canavese (TO), Alessandro Lajolo, “Storie in comune. Racconti e riflessioni di 
un sindaco con i piedi in piazza”, la Festa di San Giuseppe, ecc. 
Al fine di creare un ambiente più accogliente per i più piccoli, è stato donato alla scuola 
dell’infanzia con sede nel plesso Gaetano Longo un gioco multiuso dotato di scivolo, 
altalena e rete per arrampicata, installato con la sottostante pavimentazione antitrauma. 
Con Delibera di Giunta Comunale n. 58 del 04/04/2022 è stato patrocinato il progetto 
“L’acqua che fa scuola”, proposto da STEI Srl (Soluzioni e Tecnologie per l’Eco-
compatibilità e inclusione), che prevede la posa di distributori automatici per l’erogazione 
di acqua nelle scuole; l’acqua sarà controllata, microfiltrata e battericamente purificata, e 
poi dispensata con delle bottigliette in alluminio che saranno consegnate agli alunni. 
Sono state erogate le somme del Fondo Nazionale del Sistema Integrato di Educazione e 
Istruzione per il sostegno delle attività previste dai nidi d’infanzia e dai servizi integrativi 
(fascia 0-3 anni), dalle sezioni primavera (fascia 24-36 mesi) e dalle scuole dell’infanzia 
del territorio (fascia 4-6 anni) ai sensi del d.lgs. 65/2017. Inoltre, nove bambini sono stati 
accolti gratuitamente presso l’asilo nido accreditato Girogirotondo nell’anno educativo 
2021-2022 e nel mese di agosto 2022 si è provveduto a pubblicare un nuovo Avviso per la 
copertura dei posti vacanti. 
Nel periodo estivo sono stati finanziati i centri estivi diurni, i servizi socio-educativi 
territoriali e i centri con funzione educativa destinati alle attività dei bambini e delle 
bambine di età compresa tra i 3 e i 14 anni (art. 105 d. l. 34/2020), realizzati dai diversi 



soggetti del terzo settore invitati a presentare i loro progetti con apposito Avviso pubblico 
e per la cui realizzazione l’Amministrazione ha anche messo a disposizione spazi come la 
Villa Comunale. 
Sono altresì state liquidate le somme relative ai contributi per l’acquisto di libri di testo, 
alle borse di studio e al rimborso delle spese AST e Trenitalia, e raccolte le rispettive nuove 
istanze. 
Sono infine stati ultimati i lavori per la ristrutturazione dell’asilo nido comunale, per il 
quale sono stati richiesti all’Assessorato Regionale somme aggiuntive nell’ambito del 
riparto per l’annualità 2022 del Fondo Nazionale per il Sistema Integrato di Educazione e 
Istruzione a supporto del Piano di Azione Triennale. 
Sono già stati programmati per l’avvio del nuovo anno scolastico (2022-2023) gli 
interventi di diserbamento, derattizzazione e disinfestazione di tutte le sedi scolastiche. 
Sono inoltre incorso gli interventi di manutenzione necessari all’avvio del nuovo anno, 
come l’abbattimento di una parete nella sede della scuola dell’infanzia di Corso Isola delle 
Femmine (D. D. A. De Gasperi), che consentirà la realizzazione di un’aula più grande. 
 
CULTURA E POLITICHE GIOVANILI 
L’attività della Biblioteca Comunale Francesca Morvillo è stata portata avanti attraverso la 
realizzazione di nuove manifestazioni artistiche e culturali. 
In occasione del settecentesimo anniversario della morte di Dante Alighieri, è stata 
organizzata la manifestazione “Viaggiando con Dante”, ideata dalla consigliera comunale 
Vincenza Giambona, nella quale sono state coinvolte scuole e associazioni del territorio. 
Sono state ospitate le mostre pittoriche personali di Giuseppe Bruno e di Stefano Ricciardi. 
Sono stati presentati i libri “Storie in Comune. Racconti e riflessioni di un sindaco con i 
piedi in piazza” del Sindaco di Rocca Canavese (TO), Alessandro Lajolo, “A doppia 
mandata. Stragi di mafia, segreti, complicità”, dell’ex giornalista del Corriere della Sera 
Enzo Mignosi e “I fratelli Graviano” del giornalista Salvo Palazzolo. 
In occasione del Trentennale della Strage di Capaci, è stato proposto un ricco calendario di 
manifestazioni ed eventi culturali, sportivi e musicali, introdotti nei giorni scorsi dalle 
presentazioni dei libri di Enzo Mignosi e Salvo Palazzolo, e proseguiti con: 
- il quadrangolare di arti marziali “Lo sport come contrasto alla criminalità organizzata”, 
a cura dell’ASD Akiyama Budo Club “Ju-Jitsu Academy”; 
- la gara podistica “Corri per la legalità. 1° Trofeo Podistico Città di Capaci”, a cura 
dell’ASDP Polisportiva Pegaso, a competizione pallavolistica “Volley S3 - 30° 
anniversario Strage di Capaci”, a cura del Comitato Territoriale Fipav Palermo, con la 
collaborazione dell’ASDC Capacense: 
- lo spettacolo “Siamo Capaci”, ideato da Roy Paci, che ha visto la presenza del rinomato 
artista siciliano insieme a Carlo Corallo, Corrado Fortuna, Serena Ganci, Roberto Lipari 
ed Igor Scalisi Palminteri, e con la partecipazione della banda musicale di Capaci, del coro 
del Convitto Nazionale G. Falcone di Palermo e di Marco di Martino, Paolo Vicari e Gabrio 
Bevilacqua; 
- l’incontro-dibattito “30 anni dopo. Dalla violenza mafiosa alla riscoperta collettiva della 
legalità e di una coscienza civile che rifiuta l’odio, resiste e si ribella alla mafia”, a cui 
hanno preso parte il Presidente del Tribunale di Palermo, Dott. Antonio Balsamo, il già 



Procuratore Nazionale Antimafia, Dott. Federico Cafiero de Raho, il Sostituto Procuratore 
Direzione Nazionale Antimafia, Dott. Domenico Gozzo, l’Arcivescovo di Monreale, 
Mons. Michele Pennisi, il Direttore di “Avvenire”, Dott. Marco Tarquinio, coordinati dal 
Caporedattore della Redazione romana di “Avvenire”, Dott. Toni Mira; 
- il corteo di Sindaci delle città che hanno subito lo sfregio imperituro della violenza 
mafiosa, insieme a quelli della Città Metropolitana di Palermo. 
Sempre in occasione del Trentennale, il Comune di Capaci ha ricevuto in dono dall’Arch. 
Paolo Albano la prima opera digitale dedicata alla memoria di Giovanni Falcone: 
Memoriale AF9222 (Albero Falcone, 1992, 2022), il monumento destinato all'albero 
Falcone ai giardini a lago di Como, visibile attraverso il sito istituzionale dell’ente e le 
pagine Facebook dell’amministrazione e della biblioteca. Per l’occasione, è stata creata per 
il Comune un’identità digitale che potrà essere utilizzata anche per altri progetti digitali 
futuri. 
Sono state inoltre realizzate feste comunitarie come la Sagra della Vastedda e la Festa di 
San Giuseppe, in cui sono state coinvolte le scuole comunali e paritarie. 
Con delibera n. 250 del 28/12/2021 sono infine stati stanziati €. 3.000,00 per l’acquisto di 
materiale per la biblioteca. Parte di queste somme è già stata utilizzata per l’acquisto di 
nuovi libri e di una plastificatrice che consente di stampare e consegnare agli utenti la 
propria tessera della biblioteca, mentre la restante parte sarà utilizzata per l’acquisto di 
nuove scaffalature che consentiranno una riorganizzazione dei locali finalizzata a renderli 
più agevoli e funzionali. 
Anche quest’anno, la Biblioteca ha accolto tirocinanti dell’Università degli Studi di 
Palermo e studenti dei percorsi per le competenze trasversali e l’orientamento (alternanza 
scuola-lavoro) del liceo scienze umane “Ugo Mursia”, con il quale sono state portate avanti 
diverse collaborazioni (presentazione di libri, incontri e spettacoli di fine anno presso i 
locali di Palazzo Conti Pilo). 
 
SERVIZI SOCIALI 
Con nuovi avvisi sono stati erogati ulteriori buoni spesa nazionali e regionali come misure 
di solidarietà alimentare e per la prima volta anche di sostegno alle famiglie che versano 
in stato di bisogno per il pagamento dei canoni di locazione e delle utenze domestiche, e si 
è provveduto alla chiusura della fase di gestione degli stessi. 
Con Delibera di Consiglio Comunale n. 34 del 22/06/2022 è stata approvata la gestione in 
forma associata dei servizi e degli interventi sociosanitari distrettuali, coerentemente alle 
prescrizioni dettate con il DPRS 574/2021, ai quali si è continuato a prendere parte 
attivamente. 
A seguito dell’Avviso pubblico per la presentazione di Proposte di intervento per Servizi e 
Infrastrutture Sociali di comunità da finanziare nell’ambito del PNRR, Missione n. 5 
“Inclusione e Coesione” del Piano nazionale ripresa e resilienza (PNRR), Componente 3: 
“Interventi speciali per la coesione territoriale” – Investimento 1: “Strategia nazionale per 
le aree interne – Linea di intervento 1.1.1 “Potenziamento dei servizi e delle infrastrutture 
sociali di comunità” finanziato dall’Unione europea - NextGenerationEU, è stato 
presentato il progetto “Capaci CARE”, che prevede il recupero e la rifunzionalizzazione 
dell'immobile di C.so Vittorio Emanuele n. 200, nel quale è stata progettata la realizzazione 



di un centro di aggregazione sociale, e la contestuale attivazione del servizio di assistenza 
e consulenza rivolto alle persone anziane e con disabilità e alle loro famiglie. L'importo 
complessivo del progetto, per il quale si attende valutazione, è di €. 1.764.186,00. 
Attraverso il distretto sociosanitario, sono stati presentati ulteriori progetti a valere sui 
fondi del PNRR. 
Viene ormai garantito con regolarità e continuità il servizio di assistenza all’autonomia e 
alla comunicazione degli alunni con disabilità delle scuole dell’infanzia, primaria e 
secondaria di I° grado. Con Avviso pubblico si è inoltre proceduto ad aggiornare il relativo 
registro degli enti accreditati. 
Con Delibera di Giunta Comunale n. 100 del 26/05/2022 è stato dato mandato al 
funzionario responsabile per la predisposizione dei Progetti Utili alla Collettività (PUC) di 
cui al D. M. 22 ottobre 2019, alla cui partecipazione sono tenuti i beneficiari del Reddito 
di cittadinanza. 
Con Delibera di Giunta Comunale n. 201 del 09/11/2022 il Comune di Capaci ha aderito 
al progetto “Inclucities. Costruire città inclusive”, guidato dal CCRE/CEMR (Consiglio 
dei Comuni e delle Regioni d’Europa) e finanziato dal Fondo per l’asilo, la migrazione e 
l’integrazione (AMIF) dell’Unione Europea, nel quale il Comune di Capaci rappresenta 
l’Italia insieme all’AICCRE (Associazione italiana per il Consiglio dei Comuni e delle 
Regioni d’Europa). Con il lancio di Inclucities, otto città europee e associazioni dei governi 
locali stanno unendo le loro forze per migliorare l’inclusione dei migranti. AICCRE e il 
Comune di Capaci sono in coppia con la Città di Mechelen e l’Associazione delle città e 
dei comuni fiamminghi (VVSG), dal cui mentoring è stato elaborato un Piano d’azione per 
Capaci, che ha individuato nel “Buddy project” - in cui i nuovi arrivati e le persone della 
comunità ospitante interagiscono e costruiscono relazioni attraverso una serie di incontri e 
attività diverse - il progetto pilota attraverso il quale costruire una visione di città per tutti, 
coinvolgendo più parti interessate in un progetto collaborativo. Attraverso il 
coinvolgimento delle diverse associazioni locali che hanno aderito al progetto, sono stati 
individuati i partecipanti del progetto, che sotto il coordinamento della consigliera 
comunale Vincenza Giambona, sono stati abbinati e dal mese di marzo 2022 si incontrano 
regolarmente due volte al mese. Del progetto, che si concluderà nei prossimi mesi, è stata 
prevista la prosecuzione attraverso i partners che vi hanno preso parte. 
Nel mese di febbraio è stato inaugurato il parco giochi inclusivo realizzato nella villa 
comunale finanziato a seguito della partecipazione all’Avviso pubblico per il 
finanziamento di interventi per la creazione di parchi giochi inclusivi emanato con D. D. 
G. n. 1399 del Dipartimento della Famiglia e delle Politiche Sociali.   
 
PARI OPPORTUNITA’ 
La collaborazione ormai consolidata con la Consulta delle Donne di Capaci ha portato alla 
realizzazione di nuovi eventi, fra i quali il Festival dei Diritti delle Donne Muliebris, 
organizzato per la prima volta dall’1 al 4 luglio 2021 e riproposto nella sua seconda 
edizione per il 26 e 27 agosto 2022. 
In occasione della Giornata internazionale contro la violenza sulle donne, è stata inaugurata 
la panchina rossa contro la violenza, dedicata alla memoria di Anna Maria Scavo e tutte le 
vittime di femminicidio, è stato realizzato il flash mob “Oltre il silenzio e la paura. La 



scuola, le donne e gli uomini di Capaci insieme per dire stop alla violenza sulle donne”, 
nato dalla collaborazione con l’Istituto comprensivo Biagio Siciliano, e si è preso parte alla 
manifestazione “Uniti contro ogni forma di violenza. #NonSolo25”, che ha visto il nostro 
Comune in collegamento con altri della provincia di Palermo. 
A seguito della donazione del premio vinto dalla Consulta delle Donne in occasione della 
manifestazione “Viaggiando con Dante” alla biblioteca Francesca Morvillo, è stata 
incrementata la sezione della biblioteca dedicata ai testi femminili. 
In occasione della Giornata della Donna è stata ospitata la raccolta a sostegno delle donne 
con sclerosi multipla, promossa dall’AISM in collaborazione con la Consulta delle Donne. 
Nel periodo estivo è inoltre stata riproposta la rassegna cinematografica “Martedì, 
cinema!”, che nell’edizione del 2022 è stata ospitata nell’atrio interno di Palazzo Conti 
Pilo. 
 
AGENDA 2030 
Con Delibera di Giunta Comunale n. 61 del 06/04/2022 è stato approvato il protocollo 
d’intesa per l’istituzione del “Contratto di Costa - IMAGO” facente parte dei Bacini 
Idrografici, che rappresenta una nuova metodologia di pianificazione e progettazione 
territoriale, ambientale e socio economica, recepibile nelle politiche e nelle attività di tutti 
i soggetti firmatari, per la condivisione delle decisioni sul territorio e per la creazione di un 
sistema di azione locale basato sulla concertazione ed integrazione, fondandosi su un 
approccio trasparente ed interattivo. 
Con Delibera di Giunta Comunale n. 58 del 04/04/2022 è stato patrocinato il progetto 
“L’acqua che fa scuola”, proposto da STEI Srl (Soluzioni e Tecnologie per l’Eco-
compatibilità e inclusione), che prevede la posa di distributori automatici per l’erogazione 
di acqua nelle scuole; l’acqua sarà controllata, microfiltrata e battericamente purificata, e 
poi dispensata con delle bottigliette in alluminio che saranno consegnate agli alunni. 
 
SPORT OSPITALITA’ E SPETTACOLO 
Le conseguenze ed il protrarsi della pandemia da Covid-19 non hanno consentito di 
programmare gli eventi con largo anticipo, in modo da realizzare al meglio la stagione 
estiva. 
Questo anche a causa dell’incertezza sulla possibilità dello svolgimento degli stessi nei 
luoghi pubblici, che fino a qualche mese prima erano stati vietati, ciò nonostante, appresa 
la notizia della possibilità di poter organizzare eventi all’aperto, diverse manifestazioni 
sono state organizzate. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
In allegato il programma degli eventi estivi: 
 

 
 



Anche per le festività Natalizie c’è stato spazio per alcuni eventi di socialità: 
Giorno 07.12, ore 21.00, accensione luminarie piazza Cataldo e concerto bandistico a cura 
della banda Santa Cecilia. 
Giorno 08.12, dalle ore 09.00, esposizione fiat 500 presso piazza C. Troia. 
Giorno 19 e 26.12, dalle ore 16,00 alle 17,00, laboratori per bambini. A seguire spettacoli 
circensi a cura dell’Associazione Circ’opificio presso piazza Cataldo. 
Giorno 19.12, dalle ore 10,00, giro dei Babbo Natale per le vie del paese. 
Giorno 20 dalle ore 09 alle 13 Mercatini di Natale a cura della scuola per l’infanzia Alcide 
De Gasperi 
Dal 12 al 2212, dal lunedì al sabato, dalle ore 9.00 – 12.30 e dalle 15.00-17.00, mostra 
personale di pittura a cura di Giuseppe Bruno presso la Sala Macine di Palazzo Conti Pilo. 
Inaugurazione domenica 12.12, alle ore 18.00 presso la Sala Macine. 
Dal 16 al 24.12 “Ninnaredda Capaciota”, dalle ore 18.30 alle 22.00, per le vie del paese, a 
cura della Banda Musicale Santa Cecilia. 
In occasione del 30° anniversario della strage di Capaci, sono state organizzate una serie 
di iniziative, tra cui la partecipazione al corteo di diversi Sindaci provenienti da tutta Italia. 
Per quanto riguarda la delega all’ospitalità è stata intrapresa una collaborazione con alcune 
associazioni del territorio, avviando un lavoro che ha come obiettivo quello di stilare una 
lista di monumenti e luoghi di interesse storico e paesaggistico, presenti nel nostro 
territorio, visitabili durante tutto l’anno.   
In riferimento alla delega allo Sport, tra il mese di aprile e maggio, sono state organizzate 
diverse manifestazioni sportive. 
Una gara di Mountain Bike il 24 aprile, con la partecipazione di oltre 300 atleti. 
Sabato 21 maggio, un’esibizione di arti marziali a cura di Akyama presso la villa comunale, 
riservato ai piccoli che ha riscontrato molta partecipazione di pubblico. 
Una gara Podistica il 22 maggio, che ha visto oltre 200 corridori invadere le strade del 
centro storico. 
Il 23 maggio, abbiamo ospitato una tappa del villaggio del Volley S3, con la partecipazione 
di oltre 1000 bambini provenienti da tutto il territorio siciliano, e in particolare la presenza 
di Andrea Lucchetta e Valerio Vermiglio.   
 Il 29 maggio abbiamo concluso con gli eventi sportivi con una gran fondo che ha visto 
la partecipazione di circa 350 ciclisti. 
 
C.E.D. (Centro Elaborazione Dati) 
Quest’anno, caratterizzato dallo sviluppo della pandemia ha accentuato maggiormente le 
differenze tra la popolazione, nell’ottica di miglioramento dei servizi che questo ente 
Comunale vuole offrire alla cittadinanza abbiamo deciso di partecipare al bando Piazza 
Wi-Fi Italia” un progetto del Ministero dello Sviluppo Economico che ha come obiettivo 
di permettere a tutti i cittadini di connettersi, gratuitamente e in modo semplice tramite 
l’App. dedicata, a una rete Wi-Fi libera e diffusa su tutto il territorio nazionale. 
Il Comune è riuscito grazie alla partecipazione a questo bando ad ottenere il finanziamento 
per l’installazione di 12 punti WI-FI sparsi per tutto il territorio Comunale. 
È stato effettuato il passaggio in Cloud del software di gestione dei tributi, come richiesto 
dall’AGIT per adempiere ai requisiti di sicurezza informatica. 



Sono stati richiesti i contributi per l’attivazione dei servizi on-line PAGOPA, per 
l’effettuazione di istanze on-line e attivazione di servizio SPID anche attraverso la carta di 
identità elettronica. 
È stato effettuato il passaggio all’Anagrafe Nazionale Popolazione Residente. 
Sono stati attivati 10 servizi tramite l’APP IO: 
 Bandi di Concorso 
 Servizi demografici ed elettorale 
 Servizi alla persona 
 Messaggi e notifiche 
 Notizie dall’Ente 
 Avvisi scadenze di Pagamento 
 Polizia Locale 
 Affari Generali 
 Segnalazioni ed emergenze 
Abbiamo ottenuto n. 3 finanziamenti per diversi progetti inerenti alla digitalizzazione con 
i fondi del PNRR, per un importo complessivo di circa €. 200.000,00. 
 
PROTEZIONE CIVILE 
Moltissime attività sono state svolte in seno a questa delega, anche e soprattutto a causa 
della pandemia. 
In collaborazione con la locale associazione di volontari di protezione civile ANVVFC (ex 
NOPCEA) diverse attività sono state svolte. 
Supporto diretto ed immediato alla popolazione affetta da contagio da Covid-19. 
Distribuzione beni di prima necessità alle famiglie colpite direttamente ed indirettamente 
dalla pandemia. 
Supporto al Dipartimento Regionale nella gestione degli HUB vaccinali di Palermo e 
Carini. 
Interventi di supporto alla locale stazione di Polizia Municipale durante i vari allerta 
(meteo, Covid, Incendio, etc.) emanati dal DRPC, oltre la frequente attività locale dovuta 
all’eccessivo aumento di acqua piovana lungo le strade ed il lungomare di Capaci. 
Si vuole ricordare anche l’importanza della presenza di un mezzo antincendio, affidato in 
comodato d’uso gratuito all’Associazione da parte del DRPC, i cui tesserati possiedono 
diversi attestati di formazione, che li rendono di fondamentale importanza per la gestione 
delle emergenze locali, e grazie ai quali per esempio si è riusciti a contrastare il propagarsi 
di diversi incendi dolosi. 
 
ATTIVITA’ PRODUTTIVE 
A seguito della pandemia gli esercizi commerciali hanno subito importanti perdite di 
introiti, da qui, la scelta dell’Amministrazione Comunale di eliminare la TOSAP. 
Per rilanciare il turismo ed il lavoro sul nostro territorio è stato approvato il regolamento 
per la disciplina di installazione e gestione di DEHORS, piazzale XXIII Maggio, 
Lungomare di Capaci che ha fra le principali modifiche quella di far diventare i chioschi 
istallati sul lungomare da stagionali ad annuali in modo da offrire sempre maggiori servizi 
ai cittadini ed ai turisti che durante l’anno vogliono frequentare il nostro territorio. 



La procedura di installazione ha subito un breve stop a causa del diniego dei pareri positivi, 
da parte della Sovraintendenza, che ha richiesto ulteriori modifiche al progetto prima del 
nulla osta definitivo. 
Infine, si è siglato un nuovo e più conveniente accordo con la sede SUAP distaccata di 
Carini che ha portato vantaggi al nostro Comune. A seguito di diversi incontri, la nuova 
convenzione stipulata non sarà più onerosa per il nostro Comune, diversamente da come 
avveniva negli anni passati, ma gli introiti derivanti dai diritti di segreteria determinabili 
agli utenti del Comune di Capaci verranno utilizzati per le spese di gestione del servizio e 
qualora gli stessi dovessero superare le spese una percentuale verrà corrisposta al Comune 
di Capaci. 
 
FARMACIA COMUNALE 
Dopo anni di bilanci in negativo, e una scommessa utile a rilanciare la Farmacia Comunale, 
fiore all’occhiello di una buona amministrazione, negli ultimi anni il bilancio si è chiuso 
finalmente in positivo. 
Questo ha spinto l’Amministrazione Comunale a cristallizzare la procedura per la cessione 
della Farmacia Comunale. 
Di seguito si riportano i dati a confronto sugli introiti degli ultimi tre anni. 
 

2019 2020 2021 2022
gennaio 19337.48 27297.19 22547.77 36906.4
febbraio 11913.81 13325.8 44316.48 33.665.15
marzo 0 26419.61 24901.44 55425.3
aprile 4492.99 34019.21 54550.71 24060.31
maggio 3875.31 17813.28 40871.76 63039.44
giugno 8970.79 26106.97 41156.31 48426.19
luglio 13585.5 41414.18 42604.13 53127.1
agosto 14393.85 16376.24 39870.94 23255.6
settembre 13203.85 48099.3 37356.25 58027.83
TOTALE 89773.58 250871.78 348175.79 395933.3

 
 
Dai precedenti dati si evince chiaramente il maggior aumento di incassi, che di anno in 
anno aumenta e che al netto delle spese di gestione porta un avanzo di esercizio che supera 
la eventuale base d’asta per la cessione della Farmacia. 
Questo ha convinto l’Amministrazione Comunale ad accantonare la scelta di dare in 
concessione la Farmacia Comunale, la quale con orgoglio continuerà ad essere gestita dal 
Comune. 
Va riconosciuto in tale circostanza il preciso, puntuale e meticoloso lavoro svolto dalla 
Dottoressa Marzia Morena nella gestione della Farmacia, lavoro che si traduce, 
evidentemente, in un netto aumento degli incassi. 
 
 



RAPPORTI CON LE ASSOCIAZIONI 
In Giunta è stato approvato lo schema di delibera, che andrà in consiglio comunale per 
l’approvazione del regolamento e l’istituzione del registro unico delle associazioni (terzo 
settore). 
 Questo atto ci permette di poter censire e inserire all’albo comunale diverse associazioni 
che ad oggi non possono iscriversi il nostro albo fa una sola distinzione tra sportive e 
culturali. 
Capaci, lì 07/11/2022 

                                                                             Il Sindaco e la Giunta Comunale 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


